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ATA DA OITAVA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS DO 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 

Aos vinte e um dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, de forma 1 

híbrida, reuniu-se o Conselho de Administração (Consad) da Universidade Federal Rural do Semi-Árido 2 

(Ufersa), sob a presidência do Vice-Reitor, Roberto Vieira Pordeus, para deliberar sobre a pauta da 3 

oitava reunião extraordinária de dois mil e vinte e três. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria 4 

de Administração (Proad): Arly Dayany Fernandes Lopes de Carvalho; Pró-Reitoria de Gestão de 5 

Pessoas (Progepe): Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão; Pró-Reitoria de Assuntos 6 

Estudantis (Proae): Patrícia Silva Rebouças de Araújo; os Diretores de Campi: Centro Multidisciplinar 7 

de Angicos (CMA): Samuel Oliveira de Azevedo; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): 8 

Thatyara Freire de Souza; os Diretores de Centro: Centro de Ciências Agrárias (CCA): José Torres 9 

Filho; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Rodrigo Silva da Costa; Centro de Ciências 10 

Exatas e Naturais (CCEN): Leonardo Augusto Casillo; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e 11 

Humanas (CCSAH): José Albenes Bezerra Júnior; os representantes docentes: Francisco Edcarlos 12 

Alves Leite, Rafael Castelo Guedes Martins, Luís Morão Cabral Ferro e Elmer Rolando Llanos 13 

Villarreal; os representantes técnico-administrativos: Rannah Munay Dantas da Silveira e Alexandre 14 

Miranda Rocha. Justificativas de ausência: Manoel Quirino da Silva Júnior e Blake Charles Diniz 15 

Marques. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre designação pela Reitora, ad 16 

referendum do Consad, de renovação de afastamento de servidora técnico-administrativa. Segundo 17 

ponto: Apreciação e deliberação sobre processo de renovação de afastamento. Terceiro ponto: 18 

Apreciação e deliberação sobre o Plano Anual de Atividades de Auditoria Interna (PAINT) para o 19 

exercício de 2024, encaminhado via Processo Eletrônico nº 23091.021032/2023-58. O presidente deste 20 

Conselho, Roberto Vieira Pordeus, declarou aberta a reunião, leu as justificativas de ausência dos 21 

conselheiros Manoel Quirino da Silva Júnior e Blake Charles Diniz Marques, as quais não precisam ser 22 

votadas por se tratarem de compromissos institucionais. Em seguida, realizou a leitura da pauta e a 23 

colocou em discussão. O conselheiro Rodrigo Silva da Costa, com relação ao ponto de pauta sobre a 24 

renovação de afastamento do servidor técnico-administrativo Rafael Fernandes de Queiroz Neto, solicitou 25 

um esclarecimento se realmente é renovação de afastamento ou licença para capacitação. A conselheira 26 

Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão citou que esse processo passou por um atraso, 27 

e se trata, realmente, do afastamento que se conclui agora em dezembro, afirmando que o processo de 28 

licença para capacitação é outro. Sem mais discussões, o presidente da reunião, Roberto Vieira 29 

Pordeus, colocou em votação a pauta, sendo esta votada e aprovada por unanimidade. PRIMEIRO 30 

PONTO. O presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou o primeiro ponto em discussão. A 31 

conselheira Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão esclareceu que solicitou uma 32 
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retificação na portaria ad referendum, tendo em vista que, na redação, ficou descrito que a servidora é 33 

lotada na Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (Proec), sendo que, na verdade, ela continua lotada no 34 

Gabinete da Reitoria e está apenas em ordem de serviço na Proec. Sem mais discussões, o presidente 35 

da reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou o ponto em votação, sendo este votado e aprovado por 36 

unanimidade. SEGUNDO PONTO. Antes de iniciar a discussão do segundo ponto, o presidente da 37 

reunião, Roberto Vieira Pordeus, solicitou a participação com fala da Auditora Chefe, Maria Teodora 38 

Rocha Maia do Amaral, a qual foi votada e aprovada por unanimidade. Em seguida, o presidente da 39 

reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou o segundo ponto em discussão. O conselheiro Luís Morão 40 

Cabral Ferro observou que o Conselho deveria evitar processos que vêm com 6 meses de atrasos, pois 41 

pensa que deveriam entrar, pelo menos, 2 meses antes do início da renovação. Citou que não sabe os 42 

motivos do atraso, mas as direções dos centros e as unidades devem ter atenção para que essas 43 

situações não ocorram. A conselheira Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão 44 

esclareceu que realmente houve uma demora por parte da Divisão de Desenvolvimento de Pessoas 45 

(DDP/Progepe), pois aconteceu uma alteração da servidora que despachava os processos, que foi para 46 

outro setor, e foi recebida uma nova servidora, que veio do campus de Caraúbas. Citou que o que 47 

aconteceu não foi ideal e que a servidora nova e a chefe do setor, que é a conselheira Rannah Munay 48 

Dantas da Silveira, fizeram o possível, porém, diante do volume de processos na Progepe, é possível 49 

acontecer essa situação, a qual considera compreensível. Sem mais discussões, o presidente da 50 

reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou em votação o segundo ponto, o qual foi votado e aprovado 51 

por unanimidade. A conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira fez um esclarecimento sobre o 52 

segundo ponto, que já foi aprovado, afirmando que, no momento em que o processo ficou “dormindo”, 53 

não era chefe do setor ainda, e, quando assumiu a chefia, com pouco tempo verificou a situação; 54 

entretanto, houve uma transição de servidor, e, tão logo a servidora nova tomou ciência sobre os 55 

processos do setor, apresentou, com preocupação, que este havia passado despercebido, e o setor 56 

agilizou seu encaminhamento – frisando que o servidor interessado cumpriu todos os prazos. Por fim, 57 

após a justificativa, se comprometeu a fazer o possível para que essas situações não voltem a acontecer. 58 

TERCEIRO PONTO. O presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou o terceiro ponto em 59 

discussão. A convidada Maria Teodora Rocha Maia do Amaral contextualizou o documento apreciado – 60 

o PAINT, que consta na pasta da reunião –, citando que especificamente neste ano as atividades foram 61 

voltadas para as atividades fim da instituição – ensino, pesquisa e extensão – e a metodologia foi 62 

realizada de acordo com o que a Controladoria Geral da União (CGU) determina, ou seja, inteiramente 63 

baseada nos riscos mapeados pela Gestão, o que foi um ponto muito positivo. O conselheiro José 64 

Albenes Bezerra Júnior parabenizou a convidada Maria Teodora Rocha Maia do Amaral e toda a 65 

equipe envolvida na elaboração do documento, que ficou muito bem construído, detalhado e 66 
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especificado. Observou que é previsto um novo servidor para a parte de capacitação, questionando se há 67 

previsão para sua chegada, tendo em vista que, caso permaneça ausente, a carga horária pode recair 68 

sobre os que já estão na Auditoria, causando uma alteração nos planos. A convidada Maria Teodora 69 

Rocha Maia do Amaral citou que existem outros auditores aprovados no concurso, e que já se reuniu 70 

com a Gestão, havendo a perspectiva de se repor uma vaga de auditor; sendo assim, inicialmente, a 71 

chegada do novo auditor se trata apenas de expectativas, mas, como já existe o concurso, é possível que 72 

aconteça a chegada desse novo auditor e, nesse caso, já se tem o lugar onde ele irá ficar. A conselheira 73 

Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão parabenizou a convidada Maria Teodora Rocha 74 

Maia do Amaral, com quem já teve a oportunidade de se reunir algumas vezes e realizar reuniões e 75 

planejamentos a fim de gerar bons frutos para a instituição. Reiterou que o código de vaga para o novo 76 

auditor é, no momento, uma expectativa, mas que existe a necessidade e a importância, então será 77 

realizado, embora não se tenha como garantir um prazo. O conselheiro Luís Morão Cabral Ferro 78 

comentou sobre o quadro que trata de reduzir as despesas de custeio das entidades administrativas, 79 

citando que, para reduzir essas despesas, é necessário simplificar os processos administrativos, e isso é 80 

algo que achou extraordinário; ademais, sobre o quadro que trata de aumentar o financiamento das 81 

atividades de ensino, pesquisa e extensão, citou que é muito importante e envolve duas políticas que 82 

toda universidade precisa pensar, que é o apoio à publicação em revistas científicas e à participação em 83 

congressos. Por fim, agradeceu o documento e frisou que espera que as Pró-Reitorias tenham 84 

capacidade para aplicar esses pontos e introduzir novas políticas conforme o levantamento feito pela 85 

Auditoria. A convidada Maria Teodora Rocha Maia do Amaral agradeceu as congratulações e as 86 

contribuições e frisou que é importante ter abertura por parte dos gestores e dos diretores, pois a 87 

Auditoria é uma aliada. Sem mais inscritos, o presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou o 88 

terceiro ponto em votação o qual foi votado e aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a discutir, 89 

o presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, deu por encerrada a reunião, e eu, Éricka Tayana 90 

Lima Bezerra, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que, após lida e aprovada 91 

sem emendas, na reunião do dia sete de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, segue assinada pela 92 

presidente do Consuni, pelos demais conselheiros presentes nesta reunião e por mim. 93 

Xxxxxxxxxxxxxxxxx. 94 

Presidente: 

Roberto Vieira Pordeus_________________________________________________________________ 

Pró-Reitores: 

PROAD: Arly Dayany Fernandes Lopes de Carvalho__________________________________________ 

PROGEPE: Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão________________________________ 

PROAE: Patrícia Silva Rebouças de Araújo_________________________________________________ 
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Diretores de Campi: 

CMA: Samuel Oliveira de Azevedo________________________________________________________ 

CMPF: Thatyara Freire de Souza__________________________________________________________ 

Diretores de Centro: 

CCA: José Torres Filho_________________________________________________________________ 

CCBS: Rodrigo Silva da Costa____________________________________________________________ 

CCEN: Leonardo Augusto Casillo_________________________________________________________ 

CCSAH: José Albenes Bezerra Júnior______________________________________________________ 

Representantes docentes: 

Francisco Edcarlos Alves Leite___________________________________________________________ 

Rafael Castelo Guedes Martins___________________________________________________________ 

Luís Morão Cabral Ferro________________________________________________________________ 

Elmer Rolando Llanos Villareal___________________________________________________________ 

Representantes técnico-administrativos: 

Rannah Munay Dantas da Silveira_________________________________________________________ 

Alexandre Miranda Rocha_______________________________________________________________ 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 

Éricka Tayana Lima Bezerra_____________________________________________________________ 


